



**MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA SOUVERAINETÉ
INDUSTRIELLE ET NUMÉRIQUE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Direction générale du Trésor



ACTUALITES SECTORIELLES AVRIL 2024

UNE PUBLICATION DU SERVICE ECONOMIQUE D'AMMAN

Environnement et développement durable

La municipalité d'Amman a lancé, avec l'appui du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), un projet de ferme agricole durable, financé par un don de 90 000 USD du gouvernement japonais. Ce projet vise à développer et améliorer la résilience des espaces verts en zone urbaine en cultivant des plantes à croissance rapide, selon la méthode japonaise Miyawaki. Environ 3 000 semis vont être plantés sous la supervision d'un expert japonais.

La Royal Scientific Society a lancé, en coopération avec l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), un projet de réhabilitation et de gestion durable des terres agricoles. Ce projet vise à mettre en place des pratiques agricoles permettant de préserver et réhabiliter les terres dégradées par la fragmentation des propriétés, les flux migratoires inversés et le changement climatique, à des fins d'atténuation et de neutralité.

Transports

Le gouvernement jordanien a approuvé la stratégie nationale 2024-2028 pour le secteur des transports. Cette stratégie, qui s'inscrit dans le cadre de la mise en oeuvre la Vision de modernisation économique lancée en 2022, entend répondre aux évolutions du secteur et renforcer sa contribution à l'économie du pays. Les grands axes retenus sont : 1/ la poursuite du développement de l'aéroport Queen Alia (Amman) et de l'aéroport King Hussein (Aqaba) ; 2/ la réhabilitation de l'aéroport Marka (Amman) ; 3/ le renforcement du rôle du port d'Aqaba en tant que « porte d'entrée » de la Jordanie ; 4/ le développement d'un réseau ferroviaire pour le transport de marchandises ; 5/ le développement de transports urbains durables et d'infrastructures pour les déplacements pédestres et à vélo ; 6/ la réduction des émissions du secteur.

L'Autorité de la Zone Economique Spéciale d'Aqaba (ASEZA) a annoncé le déploiement de 20 bus électriques d'ici 2025. En parallèle, l'entreprise de transport d'Aqaba et de services logistiques va lancer un service de paiement électronique pour l'ensemble de sa flotte, soit 24 bus desservant 11 lignes à Aqaba.

Numérique

Le fonds pour les startups innovantes et les petites et moyennes entreprises (ISSF) va augmenter de 3,5 M USD à 5 M USD son investissement dans le fonds « Propeller », qui soutient le

développement de programmes software et d'infrastructures cloud par des entreprises émergentes. Créé en 2017, avec le soutien financier de la Banque Centrale de Jordanie et de la Banque Mondiale, l'ISSF, dont le capital s'élève à 98 M USD, a pour objectif de développer l'entrepreneuriat local et l'écosystème d'innovation en Jordanie.

Energie

La ligne électrique connectant la Jordanie à l'Irak est entrée en service fin mars 2024. D'une tension de 132 kilovolts, cette interconnexion doit fournir en électricité la région irakienne de Al-Rutba. Cette mise en service fait suite à la signature, le 11 février 2024, d'un accord d'approvisionnement entre la Jordanie et l'Irak, à hauteur de 40 MW en première phase. Lors de la deuxième phase, qui pourrait débuter au 3e trimestre 2024, la Jordanie devrait fournir entre 150 et 200 MW d'électricité - l'objectif étant d'atteindre à moyen terme 500 MW.

Santé

Le Japon et le Bureau des Nations unies pour les services d'appui aux projets (UNOPS) ont annoncé un nouveau programme d'assistance aux Services Médicaux Royaux (RMS), d'un montant de 1,5 M USD et visant à fournir du matériel de diagnostic médical à l'hôpital pédiatrique Queen Rania d'Amman. Au titre du programme précédent, et avec un soutien financier du gouvernement japonais de 1,7 M USD, l'UNOPS a fourni à la Jordanie 92 appareils de dialyses, 28 moniteurs de surveillance et des appareils d'analyses.

Coopération

Le projet de loi de planification et de coopération internationale pour 2024 a été approuvé par la Chambre basse le 26 mars 2024. Ce projet renforce le rôle du MOPIC (Ministry of Planning and International Cooperation) en tant qu'interlocuteur de référence pour l'ensemble des ministères, bailleurs de fonds étrangers et institutions publiques nationales et internationales. Le MOPIC sera également en charge de la supervision des financements étrangers accordés aux acteurs de la société civile et des stratégies d'élaboration des politiques de développement, programmes et plans d'actions.

Le gouvernement jordanien a lancé un registre national des projets d'investissement (NRIP) regroupant les données sur les investissements publics et les projets PPP (partenariats publics privés) dans le Royaume. Ce registre recense les projets et conserve les différents documents, études et rapports relatifs à ceux-ci. Il liste également les priorités de chaque projet et leurs étapes de développement. Enfin, il comprend un suivi des indicateurs de performance, afin d'assurer l'articulation entre les financements et le calendrier des projets.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.

Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Copyright

Tous droits de reproduction réservés, sauf autorisation du SE d'Amman.

Clause de non-responsabilité

Le SE s'efforce de diffuser des Informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut être en aucun cas tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.